

ments salubres et d'éviter la contagion dans la famille et ailleurs;

50 L'Œuvre d'assistance à la famille est le complément indispensable des deux organisations précédentes;

60 Qu'il s'agisse de sanatoriums, de dispensaires, d'asiles ou d'hôpitaux pour les tuberculeux, le "rôle de la femme" apparaît :

a. Rôle financier. En contribuant à augmenter les subsides et les dons multiples nécessaires à la fondation et à l'entretien de ces établissements ;

b. Rôle moral et humanitaire. En visitant à domicile les incurables, la femme soulage leur misères ; par ses conseils et l'espoir d'une guérison prochaine, elle dirige le tuberculeux curable vers un sanatorium ; elle assiste la famille de l'hospitalisé, place les enfants ou en prend soin ; par sa générosité et son tact elle peut contribuer largement aux succès de la lutte contre notre plus grand ennemi : *La tuberculose.*

A PROPOS DES INJECTIONS MERCURIELLES DANS LE TRAITEMENT DE LA SYPHILIS

PAR M. LE DOCTEUR RENAULT

Exaltée par les uns, dénigrée par les autres, cette méthode laisse indécis un grand nombre de praticiens. Il est donc du devoir des médecins qui, par leur situation, possèdent un champ important d'expériences, d'apporter leur contribution à la solution d'un problème beaucoup plus difficile en réalité qu'en apparence.

Pour ma part, je n'ai nullement la prétention de le résoudre. Je dirai seulement et sans aucun parti pris ce que j'ai observé dans les divers services de vénériens, dont j'ai été chargé jusqu'ici, soit subsidiairement comme interne, soit directement comme médecin d'hôpital.

En 1868, j'étais attaché, en qualité d'interne provisoire, à l'hôpital du Midi.

Sous l'impulsion du professeur Lewin, de Berlin, les injections de mercure soluble venaient de faire leur apparition. Ce moyen avait trouvé immédiatement faveur dans les pays d'outre-Rhin, et je puis dire qu'il fut accueilli par Liégeois avec enthousiasme.